



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

Le sous-financement de l'Outaouais atteint un niveau critique : un manque à gagner désormais évalué à près de 350 M\$

Gatineau, le 15 avril 2025 – La coalition SOS Outaouais réagit avec stupeur et indignation aux nouvelles données de l'Observatoire du développement de l'Outaouais (ODO), qui seront rendues publiques demain. Celles-ci révèlent que le manque à gagner dans le financement des services de santé et sociaux de la région a presque doublé, passant de 181 M\$ à **348,7M\$**.

« Nous tirons la sonnette d'alarme depuis des mois. Ces chiffres viennent confirmer ce que les citoyennes et citoyens vivent au quotidien : un réseau à bout de souffle, un personnel à bout de nerfs, et une population laissée pour compte. Ce n'est plus un retard à rattraper, c'est une injustice à corriger d'urgence », déclare **Jean Pigeon**, porte-parole de la coalition.

Ce constat alarmant repose sur une méthodologie rigoureuse développée par l'ODO dans le cadre du projet *Mesurer l'efficacité des actions mises en place pour rattraper le retard historique de l'Outaouais*. Ce projet vise à suivre, de façon périodique et objective, les progrès réalisés sur le terrain. Il devait permettre aux décideurs de mieux ajuster leurs mesures, en s'appuyant sur des données fiables. Or, les chiffres montrent aujourd'hui que non seulement le retard n'est pas comblé, il **s'aggrave dangereusement**. Lors de la dernière mise à jour, il manquait **448,54 \$ par habitant** pour que l'Outaouais atteigne la moyenne québécoise des dépenses dans les programmes de santé et de services sociaux pour l'année 2020-2021. L'écart actuel de **846\$ par habitant** dépasse maintenant ce seuil de façon marquée, mettant en évidence un **déni persistant d'équité territoriale**.

Cette mise à jour survient alors que le CISSS de l'Outaouais subit d'importantes compressions budgétaires, menaçant la survie de plusieurs services, aggravant les conditions de travail et accélérant l'exode vers l'Ontario. Pendant ce temps, **la population peine à accéder aux soins** : elle doit soit attendre indéfiniment, soit se tourner vers le privé, soit voir sa situation s'aggraver — ou, dans bien des cas, quitter la région pour obtenir les services dont elle a besoin.



Plus encore, la coalition considère que **Santé Québec, sous la direction de Geneviève Biron, ne respecte pas ses obligations inscrites dans la Loi 15**, qui précise que l'agence doit « répartir équitablement les ressources financières, humaines, matérielles et informationnelles entre les régions sociosanitaires ». Malgré cette obligation claire, les données démontrent que l'Outaouais continue d'être **systematiquement sous-financé**, au détriment de sa population. Face à cette réalité accablante, **le silence du premier ministre François Legault, du ministre de la Santé Christian Dubé, et du ministre régional Mathieu Lacombe** devient insoutenable. L'inaction et les décisions politiques prises en haut lieu ont des conséquences directes et mesurables sur l'accès aux soins pour des centaines de milliers de citoyens et citoyennes.

« Ce n'est pas une impression ou un sentiment régionaliste. C'est un écart mesuré, calculé et documenté, par un organisme crédible et objectif de notre propre région. C'est un signal d'alarme que personne ne peut se permettre d'ignorer », poursuit Jean Pigeon.

Rappelons qu'en 2019, l'Assemblée nationale du Québec reconnaissait officiellement, à l'unanimité, le **caractère particulier de l'Outaouais**. Ce geste symbolique devait ouvrir la voie à des ajustements concrets. **Les promesses sont restées lettre morte**, et l'écart s'est aggravé.

« On ne peut pas gérer une urgence avec de l'aveuglement volontaire. Ce que révèle l'ODO, c'est que l'Outaouais est abandonné par le gouvernement de François Legault. Il est temps que M. Dubé, M. Lacombe et Mme Biron rendent des comptes », conclut Jean Pigeon.

-30-

Pour Informations :

Jean Pigeon

Porte-parole SOS Outaouais

819-968-8447

jpigeon@fondationsanteoutaouais.ca

À propos de SOS Outaouais

SOS Outaouais est une coalition d'organismes et de citoyens de tous les secteurs de l'Outaouais, appuyée par la Fondation Santé Outaouais. La coalition vise à améliorer les soins de santé et les services sociaux dans la région en plaidant pour une reconnaissance des particularités régionales et une répartition équitable des ressources.